

Bein de Paille Flash

COMMUNE DE PAILHÈS - AVRIL 2016

Paris es Paris, mes Pailhès es un paradis (dicton local)

* Paris est Paris, mais PAILHÈS est un paradis



CARNAVAL 2016 " PAILHÈS EN FÊTE "

SAMEDI 02 AVRIL 2016 - DÉPART 15H - PLACE DE L'ÉGLISE

Au programme, Animation & déguisements dans les rues de la commune
avec la participation des enfants, des familles et des amis du village

A l'initiative et avec l'association « les petits canillous » (En cas de pluie report au 9 avril)

▶ LES PETITS CANAILLOUS

LE SAMEDI 23 AVRIL 2016

Sortie en Car au Perthus

Prix 17€, départ 8h00 Place des Cévennes.

Inscription avant le 13 Avril au 07.78.20.38.03

▶ GRANDES Z'OREILLES

LE SAMEDI 23 AVRIL

POUR LA SAINT GEORGES (St patron des cavaliers)

Une journée « portes ouvertes » familiale et conviviale



Les grandes z'oreilles et les poneys des écuries de la Fleuride vous accueillent.

Connaissance, approche et entretien du poney

Initiation au Horse Ball et goûter offert aux enfants

Contact : Marcel CARQUET au 06.82.00.61.96

▶ REPAS DES AÎNÉS LE 30 JANVIER 2016

C'est pas moins de 65 repas servis cette année par la mairie qui ont régalé nos aînés, avec Marcel Carquet aux fourneaux et son équipe de bénévoles.

▶ COMITÉ DES FÊTES

Le comité des fêtes nous informe de l'élection du nouveau bureau :

Président : Marcel CARQUET

Vice-Président : Alex GERARD

Secrétaire : Françoise GARCIA

Secrétaire adjoint : Vincent BAR

Trésorier : Jean-Michel AVARGUEZ

Trésorier adjoint : Joël TERRONES

PROGRAMME DU COMITÉ DES FÊTES



EURO DE FOOTBALL 2016

Soirées foot à la salle Olga Fages avec retransmission des matches sur grand écran et restauration sur place

Match d'ouverture : 10 juin France - Roumanie

1/2 finale : 6 ou 7 juillet

Finale : 10 juillet avec méchoui au programme.

FÊTE NATIONALE LE 13 JUILLET

Retraite au flambeau, repas, animations.

FÊTE DU VILLAGE LE 30 JUILLET

FÊTE DES VENDANGES. Date non définie.

Plus d'informations sur toutes ces activités et modalités de réservation dans les semaines à venir.

Pailhès...

... de l'autre côté du globe!



Nicolas, un Pailhessois de cœur et d'adoption, en mission sur la base Antarctique Concordia (station de recherche franco-italienne) a écrit fièrement le nom de notre village en plantant un panneau PAILHÈS sur le continent Antarctique.

Après notre maire qui a porté le nom Pailhès à New-York, et notre ami en Antarctique, nous vous proposons de faire de même. **Votre défi : écrire le nom de PAILHÈS et vous photographier lors de vos déplacements lointains ou insolites.**

A suivre dans les prochains numéros de « Brin de Paille ».



PANNEAUX D'AFFICHAGE

De nouveaux panneaux d'affichage réalisés par les enfants de l'école en collaboration avec les employés de la mairie sont situés Place des Cévennes, rue de l'Hort de Vidal et au carrefour Rte de Saint Geniès/chemin du puits de la commune.

▶ TRAVAUX DU CHÂTEAU

Les travaux d'aménagement du château commencent le 2 mai. La mise en service, c'est-à-dire déplacement de la mairie dans le château et agrandissement de l'école, est prévue pour 2017.

SÉCURISATION DU VILLAGE



L'aménagement du carrefour de la route de Béziers et de la route de Saint Génies (entrée du village côté Puimisson) sera réalisé dans les prochaines semaines.

▶ HISTOIRE D'EAU...

la coupure d'eau du 14 mars de 17 à 20h était due à une panne de surpresseur, dixit notre 1^{er} Adjoint Albert Boschage expert en eau s'il en est. Grâce à son intervention la Lyonnaise des Eaux a pu rapidement y remédier.

▶ EMBELLISSEMENT du VILLAGE



Les foudres de la place de la mairie restaurés par Stéphane et Christophe les employés communaux.

Vie à l'école

Les élèves du primaire en visite à « Sortie Ouest » le 22 mars pour une représentation de théâtre de marionnette, « Valises d'enfance » par la compagnie PIPA SOL. Spectacle initiatique pour certains, éducatif et récréatif pour tous.



Aménagement*

C'est la société Pescatore (la même qui est chargée du funiculaire des écluses de Fonsérannes) qui est pressentie pour l'étude et la réalisation du projet d'escalier mécanique extérieur reliant le parking de SUPER U de Thézan au chemin de l'hort de Vidal à Pailhes.



L'escalier sera accessible aux piétons. Un arrimage est prévu pour les caddys, les vélos et les poussettes. Le parking et le départ chemin de l'hort de Vidal



Gens d'ici avec Fernand

Nouvelle rubrique dans notre journal. Nous mettons à l'honneur une figure emblématique de notre village.

Aujourd'hui, Brin de Paille est allé à la rencontre de **FERNAND DOMENECH**, qui nous a gentiment reçus à son domicile. Il nous parle volontiers, avec l'humour qui le caractérise du Pailhès qu'il a connu autrefois.

► ENFANCE

Je suis né à Pailhès en 1925 d'un père Catalan et d'une mère Aragonaise.

Mon père, qui a fuit l'Espagne, est arrivé à Pailhès ; Il a pu se faire comprendre par un habitant connaissant le catalan, qui l'embauché à la vigne.

Ma mère, orpheline à 13 ans, fut recueillie par le boucher du village et fut toujours considérée comme la fille de la famille. Mes Parents se sont connus et mariés à Pailhès. A l'époque les gens parlaient le patois et peu de gens parlaient le français.

► ECOLE

L'école du village était mixte, nous étions 51 élèves dans la classe. L'instituteur a réussi tout de même à nous faire travailler ; en fait, les grands apprenaient à lire et à compter aux petits, c'est comme ça que tout le monde y arrivait. Je garde le souvenir d'un instituteur sévère mais qui nous a sorti de l'ornière et à réussi à nous faire rentrer quelque chose dans la tête.

J'ai dû arrêter ma scolarité à cause de la guerre et comme j'aimais beaucoup la nature, j'ai travaillé très tôt à la vigne.

► JEUNESSE

Il y avait un club de foot pendant la guerre : à l'époque le terrain, si on peut appeler ça un terrain était situé entre les deux bois de Pipy. Il y avait tellement de caillou qu'on se relevait vite quand on tombait. Je garde le souvenir de mes copains qui sont toujours là, comme Robert DEJEAN et François SANCHEZ ainsi que Philippe AGUT décédé aujourd'hui avec qui je parcourais les routes à vélo, que j'ai accompagné dans ses premières courses et qui a fait une carrière de cycliste professionnel avec plusieurs Tours de France à son actif.



La classe de Mr Bouisson avant la mixité.

► FRÈRES ET SŒURS

Nous étions quatre enfants. J'avais une sœur et deux frères. Un de mes frères a fait une carrière de rugbyman dans les plus grands clubs français et le plus jeune était coiffeur à Montpellier.

► COMMERCES

Le village comptait à l'époque deux épiceries, un boulanger, un boucher et un café, pour 260 habitants mais tout le monde travaillait, consommait et restait sur place. Le village vivait de la vigne

► LA VIGNE

On travaillait la semaine pour un patron et le dimanche la plupart travaillaient leur propre vigne ;

Mon père m'a appris très tôt à travailler avec le cheval, les jeudi quand je n'avais pas école. J'ai été embauché très tôt grâce à ça.

J'ai toujours aimé la nature, c'est une passion.

Les caves coopératives n'existaient pas et nous faisions le vin nous même.

Le village était comme une famille et même si il y avait des histoires, les choses se réglait simplement. J'ai travaillé jusqu'en 1988. En fait j'ai connu le travail avec le cheval puis le tracteur et enfin les premières machines à vendanger.

► LES VENDANGES

La population du village doublait. Au début, les vendangeurs, souvent d'origine polonaise, venaient des mines des hauts cantons; les vendanges se terminaient toujours par une grande fête.

► LE VILLAGE

Je me suis longtemps impliqué dans la vie du village, 18 années comme conseiller municipal, je mettais un point d'honneur à connaître tout le monde. J'ai aimé aussi faire partie du milieu associatif et m'occuper des enfants. **C'est ce qui me manque le plus aujourd'hui, le fait que l'on voit peu d'enfants dans les rues du village, mais si je suis un peu nostalgique, c'est comme ça, c'est une autre époque, les gens se fréquentent moins.**